

Kurzprotokoll Nr. 24

Montag, 18. September 2023, 18.00 – 21.00 Uhr

Teilnehmende:

Gemeindevertreter: Hans Peter Bienz, Gemeinderat (Trakt. 1)
Susanne Troesch-Portmann, Gemeinderätin (Trakt. 2)
Yves Brönnimann, Leiter Finanzen (Trakt. 2)

Controlling-Kommission: Silvia Illi (Präsidentin), Stefan Brunner, Stefan Bühler, Paolo Chiodo, René Friedrich, Fritz Heegemann, Daniel Kilchmann, Sylvie Landolt Mahler, Daniel Schenker

Traktanden:

1. Präsentation Grundstückentwicklung Dritter und Gemeindeeigene (GR Hans Peter Bienz)
2. Präsentation Budget 2024 (GR Susanne Troesch-Portmann und Leiter Finanzen Yves Brönnimann)
3. Austausch Begleitgruppen zum Budget 2024
4. Protokollgenehmigung
5. Varia

1. Präsentation Grundstückentwicklung Dritter und Gemeindeeigene – GR Hans Peter Bienz

Anlässlich eines Workshops wurde die CK im Sommer über die Möglichkeiten der Grundstückentwicklung in unserer Gemeinde informiert. Unter dem Titel «*Finanzen: Abhängigkeit und Wirkung*» zeigt uns GR Hans Peter Bienz das Potential von Grundstückentwicklung Dritter und von Gemeindeeigenen auf. Durchleuchtet wurden darin verschiedene Arealentwicklungen wie die Ronmatte, die Aufwertung Wohnraum Chäppelimmatt und weitere mehr. Gleichzeitig wurden Auswertungen von Steuereinnahmen in verschiedenen Quartiereinheiten durchgeführt. Alle Parteien werden informiert und somit auf den gleichen Stand geführt, dies im Hinblick auf die Abstimmung am 26.11.23 über das Budget 2024.

2. Präsentation Budget 2024 – GR Susanne Troesch-Portmann und Leiter Finanzen Yves Brönnimann

Nach dem ersten Budgetentwurf vom Juni 23 wurde die CK mit den aktuellen Zahlen sowie mit dem Botschaftsentwurf bedient. Das vorliegende Budget 2024 stellt einen Gesamtüberblick über Erfolgs- und Investitionsrechnung sowie die einzelnen 10 Aufgabenbereiche dar. Ein starker Anstieg zeigt sich im Bildungsbereich. Die 50%-Stelle im Bereich Gesellschaft wird nicht besetzt. Die Kostenansätze in der Sozialen Sicherheit werden vom Kanton vorgegeben. Der Stellenanstieg beim Ressort Planung & Bau ist im Hinblick auf den Start des neuen BZR nötig.

In der Investitionsrechnung konnten Anpassungen vorgenommen werden, um die Höhe des AFP (Aufgaben- und Finanzplan) nicht zu übersteigen.

Für die Botschaft werden noch gewisse Formulierungen und Anpassungen vorgenommen. Der GR wird die Parteien in den Prozess einbinden und nach den Herbstferien nach aussen kommunizieren.

Die CK wünscht sich die kontinuierliche Aufarbeitung der Finanzstrategie sowie die Erstellung eines 10-Jahresplanes für Investitionen.

Die CK wird ihren Text für die Botschaft bis DO 28.9. an den Gemeinderat übergeben.

Somit werden Susanne Troesch-Portmann und Yves Brönnimann in den Feierabend entlassen.

Die CK-Mitglieder beraten untereinander und bedienen sich der Informationen aus den Begleitgruppensitzungen.

Mit den Erläuterungen von den Finanzverantwortlichen und der Aufzeichnung von Entwicklungsmöglichkeiten und Perspektiven für unsere Gemeinde konnte eine gute Vertrauensbasis geschaffen werden.

Die CK spricht sich für die Annahme des Budgets 2024 aus. Der Bericht für die Botschaft wird verfasst und dem GR an der gemeinsamen Sitzung GR/CK am DO 28.9.23 übergeben. Somit entfällt die CK-Sitzung vom MO 25.9.2023.

3. Austausch Begleitgruppen zum Budget 2024

Der Austausch unter Einbezug der einzelnen Protokolle ist bereits im Traktandum 2 erfolgt, wo Unklarheiten, Fragen und Korrekturen im Gespräch mit den Finanzverantwortlichen eingeflossen sind. Die Gesprächsnotiz der Begleitgruppe Planung & Bau wird noch nachgeliefert. Eine weitere Begleitgruppensitzung Planung & Bau findet am 2.10.23 statt. Alle übrigen Begleitgruppensitzungen im Herbst 2023 entfallen.

4. Genehmigung des CK-Protokolls

Das CK-Protokoll Nr. 23 vom 26. Juni 2023 wird genehmigt und verdankt. Es wird zur Aufschaltung auf der Gemeinde-Website freigegeben.

5. Varia

- Personelles:
 - Christiane Scherwey hatte Anfang September ihren letzten Arbeitstag. Ihre Nachfolgerin, Katja Schalbetter, startet am 1.11.2023.
 - Michèle Hagmann verlässt die Verwaltung Ende Oktober.
- Internes:
 - Daniel Kilchmann wurde zum Präsidenten der GLP gewählt. Wir gratulieren ihm ganz herzlich.
- Am 31.8. fand ein politischer Austausch über die Schulstrategie statt.
- Die Höfliabstimmung erfolgt neu am 9.6.24 und nicht bereits am 6.3.24.

Sitzungstermine:

DO 28. Sept. 2023, 17.30	CK/GR - AFP, Budget, Legislaturprogramm 2024
DI 17. Okt. 2023, 17.00	CK mit PUEK und BK Sonderbaukredit Schulanlage Ost
MO 06. Nov. 2023, 18.00	CK – Austausch Begleitgruppen

Orientierungsversammlungen:

DI 07. November 2023

Ebikon, 20. September 2023 – SL